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Кто бы мог подумать, что на 
Аляске, которая уже 150 лет 

находится во владении США, 
могут сохраниться отголоски 
русской культуры? Но это 
действительно так! За такой 
немалый период времени 
Аляска не потеряла ниточку, 
связывающую её с Россией,  
а коренные народы до сих пор 
чтят традиции, оставленные 
на их земле русскими 
первооткрывателями. 

В сентябре РГУ имени С.А. Есе-
нина принимал международную  
конференцию «Эхо Русской Аме-
рики: историческое и культурное 
наследие». Мероприятие было 
приурочено к 150-летию передачи 
Аляски США. Рязанский государ-
ственный университет неслучайно 
был выбран местом проведения 
конференции. На базе универси-
тета уже несколько лет действует 
научно-образовательный и куль-
турно-просветительский центр 
«Русская Америка», которому  
в этом году удалось выиграть грант 
от Российского научного фонда на 
проведение конференции. 

Организаторами встречи вы-
ступили РГУ имени С.А. Есенина, 
Рязанское отделение Русского 
географического общества, а так-
же Институт всеобщей истории 
РАН и Рязанский музей путеше-
ственников. Очень символичным 
является и то, что именно Рязань 
стала площадкой для проведе-
ния подобного мероприятия, ведь 
одни из первых исследователей 
Аляски Василий Головин и Лав-

рентий Загоскин были нашими 
земляками.

Главной задачей, которую ста-
вили перед собой организаторы 
конференции, была возможность 
встречи на одной площадке спе-
циалистов, занимающихся различ-
ными аспектами проблемы куль-
турного наследия. Помимо учёных 
из США и России, в мероприятии 
приняли участие православные 
паломники – представители ко-
ренных народов Аляски. Во время 
пребывания в Рязани паломни-
ки также посетили малую родину 

Святого Германа Аляскенского – 
посёлок Кадом. 

Культурное наследие, оставлен-
ное русскими первооткрывателями 
на Аляске, очень велико и нужда-
ется в постоянном исследовании 
со стороны как российских, так  
и американских учёных. Безус-
ловно, самый сильный отпеча-
ток на коренные народы Русской 
Америки наложила православная 
вера. По сей день там сохраняют-
ся православные храмы и русская 
народная архитектура, а местные 
жители до сих пор используют рус-

ские слова в своём повседневном 
обиходе.

В конференции приняли участие 
и студенты нашего вуза. Они под-
готовили и представили доклады 
на различные темы. Подобные 
мероприятия, проводимые на базе 
нашего университета, способству-
ют накоплению опыта у наших сту-
дентов. 

Американская сторона получи-
ла много положительных эмоций 
от встречи со своими русскими 
коллегами. Гости отметили благо-
дарственными письмами тёплый 
приём, устроенный рязанцами. 
Особая благодарность универси-
тету и организаторам конферен-
ции за объединение культур двух 
стран была высказана Министер-
ством иностранных дел Россий-
ской Федерации. 

Такая родная Аляска Дорогие коллеги! 

День Учителя – это 
один из самых важных 

профессиональных праздников, 
пропитанный особыми 

эмоциями и атмосферой.
Слово «Учитель» на всех 

языках мира произносится  
с величайшей благодарностью. 
Труд учителя в России всегда 

почитался и пользовался 
уважением. 

В этот день хочется 
обратиться со словами 

благодарности  
ко всем преподавателям.
Собственным примером 

вы учите студентов 
самостоятельно мыслить, 

принимать правильные 
решения, реализовывать свои 

способности и таланты.
С благодарностью обращаюсь  

к нашим выпускникам, 
нашедшим своё призвание  
в учительской профессии. 
Ставя перед собой новые 

задачи, вы являетесь 
примером для подрастающего 

поколения школьников –  
будущего Рязанского края! 
Позвольте выразить вам, 
дорогие преподаватели,  

самые искренние  
слова благодарности  
и признательности 
за верность своему 

профессиональному долгу, 
душевную теплоту, которую 

вы ежедневно дарите  
своим студентам.

Здоровья вам, радости   
и новых свершений! 

Ректор РГУ имени С.А. Есенина 
Андрей Иванович Минаев

РГУ имени С.А. Есенина 
стал центром 

проведения Всероссийской 
научной конференции 
«Наследие К.Э. Циолковского  
и современность».  
В конференции приняли участие 
космонавты и конструкторы 
космической техники, ветераны 
ракетостроения, представители 
государственной корпорации 
Роскосмос, Ассоциации 
музеев космонавтики 
России, ведущих изданий, 
отражающих космическую 
тематику, представители 
музеев и библиотек, учёные-
философы, студенты рязанских 
вузов. Почётными гостями 

конференции были правнуки 
К.Э. Циолковского  
Е.А. Тимошенкова  
и С.Н. Самбуров. 

Многогранность деятельности 
выдающегося учёного и педагога 
отразилась в спектре обсуждае-
мых тем: идеи К.Э. Циолковского 
в истории мировой космической 
науки и практике освоения кос-
мического пространства, посту-
латы космической философии 
К.Э. Циолковского и Н.Ф. Фёдо-
рова, роль музеев и библиотек, 
образовательных учреждений  
в изучении наследия и увековече-
нии памяти нашего выдающегося 
земляка, студенческие проекты, 

связанные с именем космического 
гения. 

Особо воодушевило собрав-
шихся приветствие космонавтов  
С.Н. Рязанского и А.А. Мисуркина, 
находящихся в настоящее время 
на орбите.

Конференция проходила на пяти 
площадках в г. Рязани, а также  

Мы не можем жить без космоса
К 160-летию со дня рождения К.Э. Циолковского

в с. Ижевское, на родине К.Э. Ци-
олковского.

По словам одного из гостей кон-
ференции, лётчика-космонавта 
СССР, дважды Героя Советского 
Союза, почётного профессора РГУ 
имени С.А. Есенина Владимира 
Викторовича Аксёнова, сегодня мы 
не можем представить себе нашу 

жизнь без космоса, без представ-
ления о том, что такое Земля: «За 
весь XX век выход человека в кос-
мическое пространство мировым 
сообществом определён как важ-
нейшее достижение всей нашей 
человеческой цивилизации. Люди, 
которые начинали космическую 
страницу истории, были энтузи-
асты, работавшие для будущего. 
Эта научно-практическая конфе-
ренция нужна в первую очередь 
для того, чтобы молодёжь нашей 
области, нашей страны знала  
о том, в какой стране они живут,  
какие достижения у них есть». 

Надеемся, подобные конферен-
ции войдут в традицию нашего 
региона, которая будет продол-
жать объединять множество за-
мечательных учёных и просто не-
равнодушных к космической теме 
людей. 

Анна СЕМКИНА, 
студентка 3 курса ИИЯ РГУ

Организаторы конференции 
надеются, что подобные меро-
приятия сделают Рязань важной 
площадкой для исследования 
исторического наследия Русской 
Америки, научное сообщество, 
сложившееся во время конферен-
ции, увеличится, а само меропри-
ятие станет более представитель-
ным.

Анастасия ХРАМИЛИНА, 
студентка 2 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ
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Последняя неделя сентября 
в РГУ имени С.А. Есенина 

была наполнена ароматом 
китайской культуры.  
В стенах университета и за 
его пределами вуз знакомил 
рязанцев с нашим великим 
соседом. 

С 25 по 29 сентября в кинотеатре 
«Формула Кино» (т/ц «Виктория 
Плаза») прошёл 4-й Фестиваль 
китайского кино. Фестиваль – это 
ставший уже традиционным про-
ект НОП «Институт Конфуция» 
РГУ имени С.А. Есенина, который 
осуществляется при поддержке 
Главного Управления Институтов 
Конфуция (Пекин, КНР). Фестиваль 
позволяет открывать жителям го-
рода всё новые стороны культуры  
и истории Поднебесной посред-
ством кинематографа. В совре-
менном быстро меняющемся мире 
кино может стать одним из средств, 
позволяющих узнать ещё больше  
о нашем стратегическом партнёре. 
Для организаторов главная цель 
Фестиваля – не только познако-
мить с культурой Китая, но и дать 
возможность зрителям взглянуть 
по-новому на свою культуру.

Рязанцы увидели кинофильмы 
«Последний император», «Конфу-
ций», «Подними красный фонарь», 

«Железнодорожные 
тигры», «Полковод-
цы», «Битва у Крас-
ной Скалы» – это от-
дельные фрагменты 
уникальной истории 
длиною в пять тысяч 
лет. «Рай океана» 
и «Великий гипно-
тизёр» – это тонкие 
драмы, заставляю-
щие сопереживать и 
сочувствовать. Фильм «Потерявши-
еся в Таиланде» заставил зрителей 
посмеяться, но… только тех, кто 
профессионально изучает китай-
ский и английский языки. Показ не-
дублированного фильма – это тоже 
традиция фестиваля, поскольку об-
разовательная цель – одна из глав-
ных, какой бы проект ни осущест-
влял НОП «Институт Конфуция» 
РГУ имени С.А. Есенина. 

А завершилась неделя китай-
ского кино празднованием 7-го дня 
рождения Института Конфуция 

Китай становится 
все ближе и понятней

РГУ имени С.А. Есенина. В этот 
день – 30 сентября – собравшие-
ся в конференц-зале университе-
та также праздновали Всемирный 
день Институтов Конфуция и Меж-
дународный день переводчика. 

Открывая торжественную цере-
монию, ректор РГУ имени С.А. Есе-
нина Андрей Иванович Минаев, ди-
ректора Института Конфуция Чжан 
Сянь и Елена Леонидовна Марья-
новская говорили о важности раз-
вития дружественных отношений 
и взаимопонимания между двумя 

великими народами, о большой  
и разноплановой работе Института 
Конфуция РГУ имени С.А. Есени-
на, о сотрудничестве нашего вуза  
и вуза-партнёра – Чанчуньского 
университета. 

Для гостей университета был 
подготовлен праздничный концерт. 
Прозвучали переводы произведе-
ний китайских и русских поэтов, 
песни на китайском языке. Зрите-
ли смогли насладиться китайским 
танцем и китайским боевым искус-
ством тайцзицюань. 

Настоящим событием стала 
презентация учебника китайского 
языка для русскоязычных взрос-
лых, созданного, совместно с ки-
тайскими коллегами, профессором 
кафедры лингвистики и межкуль-
турной коммуникации Института 

иностранных языков 
РГУ имени С.А. Есе-
нина, членом Прав-
ления Института 
Конфуция Яковом 
Моисеевичем Колкером  
и доцентом кафе-
дры Еленой Серге-
евной Устиновой. 

По традиции, 
участники праздни-
ка смогли познако-
миться с разными 
сторонами китай-

ской культуры. Институт Конфуция 
подготовил содержательную про-
грамму: интерактивную экскурсию 
по Китаю, мастер-класс по приго-
товлению блюд китайской кухни, 
урок китайского языка и каллигра-
фии, чайную церемонию и дегуста-
цию китайского чая. 

Начался новый учебный год  
в Институте Конфуция РГУ имени 
С.А. Есенина. Здесь ждут желаю-
щих изучать китайский язык и всех 
любителей китайской культуры.

Соб. инф. 

Группа преподавателей 
и студентов факультета 

истории и международных 
отношений РГУ имени  
С.А. Есенина, направления 
подготовки «Педагогическое 
образование» (с двумя 
профилями подготовки 
«История и английский язык»  
и «История»)  
посетила МУ ДО «Районный 
центр дополнительного 
образования»  
в р.п. Гусь Железный 
Касимовского района 
Рязанской области в учебно-
образовательных целях  
для изучения истории посёлка  
и роли заводчиков  
Ивана и Андрея Баташёвых  
в его развитии.

Студенты и преподаватели 
прошли увлекательный квест  
и узнали интересные факты из 
прошлой жизни рабочего посёлка, 
о деятельности и вкладе в его раз-
витие братьев Баташёвых. Также 
организаторы провели для гостей 
экскурсию по храму Живоначаль-
ной Троицы, заложенному ещё  
в начале XIX века. 

По итогам поездки были до-
стигнуты договорённости по 
дальнейшему сотрудничеству  
МУ ДО «Районный центр дополни-
тельного образования» с универси-
тетом.

Студенты отделения 
журналистики РГУ имени 

С.А. Есенина приняли участие 
во встрече, посвящённой 
Международному дню 
солидарности журналистов. 
Мероприятие по традиции 
состоялось в Доме печати. 

К участникам встречи обрати-
лись главный редактор областной 
газеты «Рязанские ведомости», 
председатель Рязанского регио-
нального отделения Союза жур-
налистов России Галина Алексан-
дровна Зайцева, телеоператоры 
Валерий Борисович Борисов, Ста-
нислав Юрьевич Номероцкий, 
Владимир Алексеевич Синяев, 
профессор кафедры журналисти-
ки РГУ имени С.А. Есенина, член 
Общественной палаты Российской 
Федерации Ольга Ефимовна Во-
ронова, главный редактор газеты 
«Рязанский университет» Михаил 
Борисович Жаворонков, член Со-
юза журналистов России Ирина 
Борисовна Астахова. 

Галина Александровна Зайцева 
рассказала об истории Междуна-
родного дня солидарности жур-
налистов, который был учреждён  
в 1958 году по решению IV кон-
гресса Международной органи-
зации журналистов – старейшего  
и самого крупного интернацио-
нального журналистского объ-

единения в мире. 8 сентября 1943 
года в Берлине фашистами был  
казнён чехословацкий журналист 
и публицист, литературный и теа-
тральный критик Юлиус Фучик, аре-
стованный гестапо в апреле 1942 
года. Книга журналиста «Репортаж 
с петлёй на шее», написанная им в 
застенках пражской тюрьмы, была 
переведена на 70 языков мира.

Валерий Борисович Борисов, в 
течение длительного времени ра-
ботавший на Центральном теле-
видении, российских и зарубежных 
телеканалах, поделился своим 
опытом журналистской работы в 
«горячих точках» – Латинской Аме-
рике, Югославии, Чечне. 

Участникам встречи был пред-
ставлен документальный фильм 
корреспондента ГТРК «Ока» Га-
лины Дмитриевны Воропаевой, 
посвящённый памяти советского 
и российского журналиста, автора 
и ведущего телевизионной про-
граммы «Субботний телеканал» 
Валерия Евгеньевича Майорова, 
которому в августе 2017 года ис-
полнилось бы 60 лет. 

В этот день, обращаясь к буду-
щим коллегам, журналисты гово-
рили о необходимости сохранять 
солидарность, быть ответственны-
ми перед аудиторией, честно ис-
полнять свою профессиональную 
миссию. 

Соб. инф. 

Профессор РГУ имени С.А. Есенина Марина Васильевна Казакова 
приняла участие в V Международной конференции «Изучение 

адвентивной и синантропной флор России и стран ближнего 
зарубежья: итоги, проблемы, перспективы».  
Она прошла в Удмуртском государственном  
университете. 

Участниками конференции ста-
ли учёные из 20 регионов России,  
а также Беларуси, Украины и Азер-
байджана.

Биолог РГУ имени С.А. Есенина 
выступила с докладом на тему: 
«Адвентивный компонент фло-
ры Рязанской области». Марина 
Васильевна Казакова рассказала  
о большом исследовании рязан-
ских ботаников: доля заносных 
растений в нашем регионе состав-
ляет 30 процентов. 

Проблема биологического за-
грязнения, вытеснения местных 
растений заносными приобретает 
всё большую остроту не только 
в России, но и во многих других 
странах. Зачастую «неродные» 
растения не просто преодоле-
вают географический барьер, 
но и вполне комфортно чувству-
ют себя на чужой территории.  
Они активно размножаются и рас-
селяются.

По словам Марины Васильев-
ны Казаковой, биологов волнует 
непредсказуемость поведения 

История – 
рядом

О профессиональной 
миссии журналиста

Незваные гости – 
ученые против

заносных растений. Например,  
в Рязанской области стали актив-
но размножаться Золотарник Ка-
надский и Борщевик Сосновского. 
Последний вызывает сильнейшие 
ожоги на коже человека.

Возникает и другая проблема, 
волнующая не только специали-
стов-биологов, но и многих жите-
лей региона. Некоторые «чужие» 
растения являются сильнейшими 
аллергенами.

Учёные не прекращают ис-
следовать флору. Ведут стати-
стику и сравнивают показатели 
в разных регионах России. Один 
раз в пять лет, на конференции, 
посвящённой изучению адвен-
тивной и синантропной флор, 
биологи делятся друг с другом ре-
зультатами своих исследований.  
В следующий раз конференция 
пройдёт в Уфе. Немало интерес-
ных и актуальных вопросов био-
логи будут обсуждать на Съезде 
русского ботанического общества  
в Дагестане в 2018 году. 
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Хранители традиций 
РУССКОГО ЯЗЫКА

C 21 по 23 сентября в РГУ 
имени С.А. Есенина вновь 

прошла Международная научно-
практическая конференция, 
посвящённая памяти 
академика И.И. Срезневского 
«И.И. Срезневский и русское 
историческое языкознание: 
опыт и перспективы.  
К 205-летию со дня рождения». 

Она подготовлена и проведена 
совместными усилиями нашего 
университета и Института русского 
языка имени В.В. Виноградова РАН 
уже во второй раз. 

В конференции приняли участие 
более 60 учёных из двух акаде-
мических институтов: Института 
русского языка имени В.В. Вино-
градова РАН (Москва) и Институ-
та лингвистических исследований 
РАН (Санкт-Петербург), а также 
преподавателей из 17 российских 
вузов. К конференции по наследию 
выдающегося учёного также про-
явили интерес зарубежные учёные 
из Болгарии, Чехии, Македонии, 
Молдовы и Великобритании. 

Пленарное заседание открыл 
ректор РГУ  имени С.А. Есенина, 
доктор исторических наук А.И. Ми-
наев. Вела заседание председа-

тель оргкомитета, кандидат фило-
логических наук Е.П. Осипова. 

Прозвучали интересные докла-
ды ведущих русских учёных: члена-
корреспондента РАН, заведующего 
Словарным кабинетом ИЛИ РАН  
С.А. Мызникова о проблемах раз-
вития региональной диалектоло-
гии, ведущего научного сотрудника 
ИРЯ РАН, доктора филологических 
наук М.И. Чернышевой о современ-
ных достижениях и проблемах рус-
ской исторической  лексикографии; 
доктора филологических наук, 
известного лексиколога из Воло-
годского государственного универ-
ситета Г.В. Судакова о культуре 
общения в Древней Руси. 

В течение трёх дней на факуль-
тете русской филологии и нацио-

Шестьдесят преподавателей 
РГУ имени С.А. Есенина  

в 2017-2018 учебном году будут 
выполнять функции куратора 
академической группы. В вузе 
прошёл установочный семинар 
наставников первокурсников. 

Приветствуя кураторов, ректор 
РГУ имени С.А. Есенина Андрей 
Иванович Минаев подчеркнул 
значимость взаимо-
действия преподава-
телей-наставников со 
студентами и сооб-
щил о том, что готов 
на конструктивный 
диалог со всеми 
участниками образо-
вательного процесса 
в университете.

По словам началь-
ника управления 

учебно-воспитательной работы 
Юлии Ахмедовны Завертяевой, ак-
туальные вопросы в работе кура-
тора со студентами первого курса 
касаются, прежде всего, проблем, 
возникающих у студентов в про-
цессе адаптации к учёбе в вузе. 
Помимо организации учебного 
процесса, это и обустройство в об-
щежитии, и пропускная система в 
корпусах, и вопросы безопасности. 
Организации последних в своём 
выступлении коснулся начальник 
службы безопасности и мобилиза-
ционной готовности вуза Дмитрий 
Юрьевич Воробьёв. Об особенно-

нальной культуры учёные обсуж-
дали разные направления русского 
исторического языкознания, пред-
ставляли свои работы и труды, 
книги и словари, делились опы-
том, искали пути решения многих 
проблем по сохранению традиций  
русского языка в современных ус-
ловиях. 

Участники конференции по-
знакомились с университетски-
ми музеями И.И. Срезневского,  
С.А. Есенина, А.И. Солженицына, 
побывали в Константинове. Неза-
бываемые впечатления получили 
от посещения села Срезнево, где 
покоится прах выдающегося учё-
ного, продолжению дела которо-
го многие из них посвящают свои 
главные труды. 

Очень важно, на мой взгляд, что 
в такой представительной конфе-

ренции приняли 
участие молодые 
учёные-иссле -
дователи из Ин-
ститута русского 
языка и даже ба-
калавры и аспи-
ранты из Санкт-
Петербургского 
университета , 
представив до-
клады, достой-
ные  памяти ве-
ликого учёного.

И особенно следует отметить, 
что студенты-филологи нашего 
университета были благодарными 
слушателями всех заседаний на 
пяти секциях. Этот факт был от-
мечен участниками конференции 
в работе круглого стола в Срез-
неве,  как надежда на продолже-
ние решения насущных проблем  
в историческом языкознании сила-
ми молодого поколения. В нашем 
университете этому содействует 
Студенческое научное общество 
срезневедов (СНОС) при Музее 
академика И.И. Срезневского. 

Н.В. КОЛГУШКИНА, 
директор Музея академика 

И.И. Срезневского РГУ 

В РГУ имени  
С.А. Есенина состоялось 

организационное собрание 
для студентов-первокурсников 
из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей, участников 
студенческого объединения 
университета «Ассоциация 
студентов-сирот и студентов, 
оставшихся без попечения 
родителей». Девятая, ставшая 
традиционной встреча, 
была организована Советом  
Ассоциации и скоординирована 
управлением учебно-
воспитательной работы. 

Первокурсников, кураторов  
и гостей приветствовали проректор 
по учебно-воспитательной работе 
и международной деятельности 
Оксана Николаевна Исаева, на-
чальник управления учебно-воспи-
тательной работы Юлия Ахмедов-
на Завертяева, начальник отдела 
внеучебной и социальной работы 
Ирина Николаевна Трушкова. На 
собрании выступали директор сту-
денческого городка Вячеслав Его-
рович Никитин и ответственные за 
технику безопасности, специалист 
профкома студентов Светлана 
Клепикова, юрист, консультант Ас-
социации по правовым вопросам 
Пётр Андреевич Иванов.

В 2017 году 
в университет 
поступил 21 
студент дан-
ной категории 
на программы бакалавриата и ма-
гистратуры. Теперь объединение 
насчитывает 80 студентов. 

В рамках встречи ребята ознако-
мились с необходимыми сведения-
ми о структурных подразделениях 
вуза, в чьём ведомстве находится 
оказание помощи студентам дан-
ной категории, рассмотрели вопро-
сы жизнедеятельности студентов 
в университете, познакомились с 

составом Совета Ассо-
циации и его деятель-
ностью, выразили же-
лание вступить в ряды 
Совета и волонтёрского 

отряда объединения «Дари добро».
Студенты-первокурсники ак-

тивно задавали вопросы гостям 
встречи и узнали об основных по-
ложениях законодательства, о 
существующих компенсациях и 
льготах, предоставляемых универ-
ситетом в соответствии с положе-
нием о полном государственном 
обеспечении и дополнительных 
гарантиях социальной помощи. 

Кроме того, обсудили права и обя-
занности студента высшего учеб-
ного заведения, правила внутрен-
него распорядка, правила техники 
безопасности в общежитиях сту-
денческого городка университета. 
Востребованным и полезным ока-
залось выступление практикующе-
го юриста Петра Андреевича Ива-
нова, консультанта по правовым 
вопросам объединения (получение 
жилья, социальные льготы, сбор 
документов и т.п.).

В завершении встречи студентам 
и гостям были представлены пре-
зентация и видеоролик об опыте 
работы студенческого объедине-
ния, о мероприятиях и ярких собы-
тиях, таких как, например, выпуск-
ной вечер студентов Ассоциации. 
Общей канвой всего обсуждения 
стал призыв к первокурсникам за-
нять активную жизненную позицию 
с первых дней учебной и обще-
ственной жизни университета, 
быть ответственными и заботить-
ся о своём духовно-нравствен-
ном развитии и развитии каждого 
участника Ассоциации.

Совет Ассоциации благодарит 
руководство и пресс-службу уни-
верситета за активную поддержу 
деятельности студенческого объ-
единения студентов-сирот и сту-
дентов, оставшихся без попечения 
родителей. 

Ассоциация студентов-сирот РГУ 

Категория – особая. 
Внимание – повышенное

стях жизнедеятельности студентов 
в студенческом городке рассказал 
директор Студенческого городка 
РГУ имени С.А. Есенина Вячеслав 
Егорьевич Никитин.

Елена Анатольевна Бакланова, 
психолог НОЦ практической пси-
хологии и психологической службы 
университета говорила о психо-
лого-педагогическом сопровожде-
нии адаптации первокурсников, 

председатель профкома 
студентов Сергей Никола-
евич Прошин и начальник 
отдела внеучебной и соци-
альной работы управления 
учебно-воспитательной 
работы Ирина Николаев-
на Трушкова – о работе со 
студентами особых катего-
рий. Начальник отдела тех-
нологий воспитательной 

деятельности Ольга Валерьевна 
Корсукова рассказала кураторам о 
плане работы на первый семестр.

Беседу с кураторами о духовно-
нравственных аспектах воспитания 
молодёжи провёл заведующий ка-
федрой теологии РГУ имени С.А. 
Есенина игумен Лука (Степанов). 
Он также провёл экскурсию в Храм 
Покрова Пресвятой Богородицы и 
Святой мученицы Татианы, кото-
рый находится на территории уни-
верситета.

Завершился семинар тренингом 
развития учебных навыков студен-
та «Учись учиться». 

Делегация РГУ имени  
С.А. Есенина приняла 

участие в финале XV 
Всероссийского конкурса 
«Студенческий лидер», который 
традиционно прошёл  
в Краснодарском крае. 

Третий год подряд в состав лек-
торов-экспертов образовательной 
программы входит председатель 
профкома студентов нашего вуза 
Сергей Прошин, который в этом 
году провёл мастер-класс на тему 
«Опыт организации и проведения 
школ профсоюзного студенческого 
актива».

Финалисты прошли восемь непро-
стых профессиональных испыта-
ний – «Автопортрет», «Профтест», 
«Правовое ориентирование», «За-
седание профкома», «Инфографи-
ка», «Блиц», «Сюрприз» и «Профсо-
юзный биатлон» – конкурсный этап, 
который в рамках «Студенческого 
лидера» проводился впервые.

Помимо конкурсной программы 
для студентов был подготовлен на-
сыщенный образовательный мо-
дуль, где ребята смогли получить 
много полезной информации для 
личностного развития и повышения 
знаний в образовательной сфере  
и защите прав студентов.

Под крылом кураторов

Не только конкурс
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Впечатлениями о междуна-
родной летней смене по-

делился японский студент из 
университета Софии – Рюсей 
Итикава: 

– В лагере мне понравилась при-
рода и чистый воздух, не такой, как 
в городе. А ещё студенты, которых 
я встретил. В первый день мы зна-
комились, а на протяжении всей 
смены понемногу узнавали друг 
друга всё лучше. Никто не скучал! 
Мы играли в волейбол, футбол. 

Япония, Англия, Испания, 
Франция, Германия… Где 

только не побывали студенты 
нашего вуза во время летних 
стажировок этого года! На 
страницах газеты мы не раз 
говорили, что стажировки – 
это отличная возможность 
познакомиться с культурой 
других стран и практиковать 
изучаемый язык. 

Но всегда интересно узнавать 
мнение непосредственно из пер-
вых уст – от ребят, которые уже 
прошли через это увлекательное 
путешествие. 

Светлана ЖИГАЧЕВА, студент-
ка ИИЯ РГУ: 

– Я получила приглашение на 
месячную стажировку в языковую 
школу Футаба (Тиба, Япония), вы-
играв конкурс ораторского мастер-
ства на японском языке. 

Для меня это вторая поездка 
в Японию, ставшая поводом для 
встречи с моими японскими друзья-
ми, с которыми я незабываемо про-
водила время каждые выходные в 
разных уголках страны. В течение 
месяца я не только улучшала свой 
японский, но и активно пользова-
лась английским, поскольку моей 
соседкой по комнате была англо-
говорящая француженка. Пусть 
период стажировки был незначи-

С 18 по 22 сентября  
в Рязанском 

государственном университете 
имени С.А. Есенина прошёл 
российско-японский 
молодёжный форум.  
Его участниками стали студенты 
и молодые специалисты  
в возрасте от 18 до 35 лет  
из России и Японии, имеющие 
опыт реализации российско-
японских проектов. 

Российскую сторону представи-
ли молодые лидеры из Москвы, 
Московской области, Ульянов-
ска, Ростова-на-Дону, Челябин-
ска, Тамбова, Орла, Рязани. Со 

ван в развитии российско-японских 
и японо-российских отношений, что 
позволит выстроить качественный 
и дружественный диалог между 
молодёжью двух стран». 

На протяжении всей работы 
форума обсуждаемыми темами 
стали: экология, популяризация 
спорта среди молодёжи, проекты 
российско-японского молодёжного 
сотрудничества, популяризация на-
ционального и культурного насле-
дия среди молодёжи. Также были 
проведены презентации, дискуссии, 
разработка совместных молодёж-
ных проектов по темам форума.  
В рамках программы участники по-
знакомились с российской историей 
и культурой, были осуществлены 
культурно-ознакомительные про-
граммы в Рязани и Москве.

Молодые участники форума из 
России и Японии выразили благо-
дарность РГУ имени С.А. Есенина 
за всестороннюю поддержку. 

Впечатлениями от форума поде-
лилась Татьяна Шведик (Орёл): 

– Спасибо вам огромное за это 
мероприятие! Организаторы, вы – 
супер! Эмоции хлещут через край! 
Уезжать очень не хочется, мы силь-
но сдружились с ребятами – япон-
цами и русскими. Надеюсь ещё 
увидеться с вами. Плодотворной 
вам работы, новых идей и поболь-
ше таких масштабных встреч! Орёл 

всегда будет рад такому со-
трудничеству.

В завершение участники 
из двух стран представи-
ли результаты совместных 
дискуссий на площадках 
форума. Форумчане из Рос-
сии и Японии предложили 
много идей. Часто проекты 
были эклектичны по своей 
сущности, включали раз-
личные сферы деятель-
ности человека, опирались 
на традиции и достижения 
современности, особый ак-
цент сделан на механизмы 
мотивации участников по-
тенциальных проектов. 

тельным, но за это время, вдали от 
семьи и родины, я открыла новую 
себя. И теперь я точно знаю, что 
хочу вернуться в Японию уже не 
как студент, а как профессионал. 

Мария ШИКУНОВА, студентка 
ФИМО РГУ: 

– В Испанию полетела впервые. 
Самым привлекательным стала 
цена, а управление международ-
ной деятельности нашего универ-
ситета помогло с оформлением 
документов, бронированием курса 
и размещением. Альмерия очень 
красива. Город сам по себе неболь-
шой и уютный. Если вы хотите от-
дохнуть у тёплого моря и познако-
миться с древней культурой – вам 
это подходит. 

Алина ПЕТРОВА, студентка 
ИИЯ РГУ: 

– Месяц в Лондоне был потряса-
ющим. Я ездила в школу St Giles 
и осталась довольна обучением. 
Школа очень гостеприимная, с пре-
красными учителями, благодаря 
чему эмоции остались самые луч-
шие. Из минусов: во-первых, стан-
ция метро была достаточно далеко 
(двадцать минут пешком от дома), 
во-вторых, хотелось пожить в бри-
танской семье, а у меня принимаю-
щая семья оказалась из Индии. Но, 
тем не менее, поездка полностью 
себя оправдала, и я не пожалела!

Место встречи  
изменить нельзя

Российская  
и японская молодежь  

встретилась на форуме  
в Рязани

стороны РГУ имени С.А. Есенина  
в форуме приняли участие препо-
даватели и студенты естествен-
но-географического факультета, 
студенты факультета физической 
культуры и спорта, слушатели цен-
тра японских единоборств, а также 
японские преподаватели, японские 
студенты факультета русской фи-
лологии и национальной культуры, 
актив российско-японского студен-
ческого объединения НИЧИРО. 

С японской стороны в форуме 
приняли участие обучающиеся  
и молодые специалисты из тридца-
ти университетов Японии. 

На открытии форума к его участ-
никам обратился с приветственным 
словом ректор Рязанского госу-
дарственного университета имени  
С.А. Есенина Андрей Иванович 
Минаев. Он отметил стремитель-
ное развитие российско-японских 
и японо-российских молодёжных 
обменов в вузе: 

– Рязанский государственный 
университет неслучайно выбран 
площадкой для проведения рос-
сийско-японского молодёжного фо-
рума – в течение семнадцати лет 
ведётся обучение японскому языку 
на бузе вуза, российские студенты 
выезжают в Японию для прохожде-
ния стажировок, осваиваются япон-
ские единоборства, студенты из 
Японии изучают русский язык, еже-
годно проходит Фестиваль япон-
ской культуры. Мы рады принимать 
у себя студентов из Японии и Рос-
сии, для нас это большая честь. 

Приветственное слово участ-
никам форума направил руково-
дитель Федерального агентства 
по делам молодёжи Александр 
Вячеславович Бугаев: «В услови-
ях современного мира развитие 
межкультурного сотрудничества 
является важной и необходимой 
составляющей. Данный форум 
объединил всех, кто заинтересо-

Одна группа предложила попу-
ляризировать национальную куль-
туру через массовые и групповые 
мероприятия, привлекая молодёжь 
посредством использования но-
вейших средств и практик event-
менеджмента. Группа, обсужда-
ющая вопросы популяризации 
спорта, среди прочих идей изучила 
опыт обучения спорту двух стран 
и статистику. А ещё предложила 
использовать опыт ГТО в Японии 
и опыт введения обязательных за-
нятий по здоровому образу жизни, 
а также японским единоборствам 
в школах, колледжах и вузах. Мо-
лодые экологи предложили рас-
пространить практику отдельных 
производителей обуви и одежды по 
использованию отходов для их се-
рийного производства. Молодёжь 
может быть задействована в пол-
ном цикле производства подобных 
изделий – сбор мусора, переработ-
ка и изготовление, использование 
одежды и обуви в ходе молодёж-
ных экоакций. Среди социально 
значимых проектов запомнилось 
использование купонов на продук-
ты и лекарства, выдающихся за 
сбор мусора. Молодёжь Японии 
говорила о бережливом производ-
стве, о культурном обмене, о вос-
питании здорового поколения. 

Молодёжные лидеры поблагода-
рили организаторов за уникальный 
опыт и за создание образа безо-
пасной, открытой и гостеприимной 
России. 

Организаторами встречи высту-
пили Федеральное агентство по 
делам молодёжи, подведомствен-
ное учреждение Росмолодёжи 
ФГБУ «Международный молодёж-
ный центр» при поддержке Мини-
стерства образования и науки Рос-
сийской Федерации, управление 
международной деятельности РГУ 
имени С.А. Есенина. 

Добро пожаловать  
в Интерполянку-2017! 
Когда было жарко – купались. Вме-
сте ходили в столовую и разговари-
вали на многие темы. Всё для меня 
было в новинку. Было интересно 
посмотреть, как в России студенты 
проводят своё свободное время. 

Честно говоря, я пока не очень 
привык к русским блюдам. Обычно 
в общежитии мы с соседом сами 
готовим блюда японской кухни. Но 
в лагере я попробовал много рус-
ских блюд: различные каши, супы, 
макароны с сосисками, гречку с 
подливкой. Ещё давали чай, ком-
пот и всякие пирожочки. Непривыч-
но, но вкусно! 

Погода иногда радовала, иногда 
– не очень. Я заметил, что природа 
не так сильно отличается от приро-
ды моего города Нагано. Но в Ря-
зани много ровных широких полей, 
которые тянутся насколько хватает 
глаз. А у нас в Нагано – в основном 
горы, на которых даже можно ка-
таться на лыжах. Благодаря обуче-
нию в РГУ и смене в ИнтерПолянке 
у меня теперь много друзей из Рос-

сии, Туркменистана, Узбекистана, 
Таджикистана, и я очень рад этому. 
Советую побывать в ИнтерПолянке 
не только иностранным студентам, 
но и русским. Как я уже говорил, 
там мы можем общаться со сту-
дентами разных национальностей 
и культур и перенимать опыт друг 
друга. Иногда мне бывает трудно 
понимать русскую речь, но именно 
практика живого общения очень 
помогает в изучении иностранного 
языка. И хоть на короткое время, 
но можно почувствовать себя ча-
стью другой культуры. Конечно, я 
снова хочу побывать в этом лагере. 
В ИнтерПолянке время проходит 
по-особенному. Жалко, что уже 
зимой мне нужно возвращаться 
в Японию… Я думаю, вы отлично 
проведёте время и не пожалеете, 
если приедете на международную 
смену в ИнтерПолянке.

Рюсей Итикава 

P.S. Но только если вы терпите 
КОМАРОВ!

Объехать весь мир? 
Нет ничего невозможного!
Особенно благодаря программе летних стажировок РГУ имени С.А. Есенина

Ведущая выпуска «На международной волне» Екатерина КВАРДАКОВА, 
студентка 2 курса отделения журналистики филфака РГУ
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Учителя РГУ

Студенты РГУ

30 сентября в Институте 
Конфуция РГУ имени  

С.А. Есенина прошёл ежегодный 
Всемирный День Институтов 
Конфуция. За время своего 
существования Институт 
Конфуция РГУ стал крупным 
образовательным центром, 
благодаря которому многие 
рязанцы познакомились  
с языком и культурой Китая. 
О деятельности Института 
Конфуция, а также о стажировке 
в Поднебесной нам рассказала 
его сотрудник, преподаватель 
китайского языка Марина 
Александровна РЫШКОВА. 

– Марина Александровна, по-
чему Вы решили связать свою 
жизнь с китайским языком? 

– По моему мнению, изучение 
китайского языка сегодня очень 
перспективно. Это хорошая инве-
стиция в будущее. Китай является 
одним из мировых политических 
и экономических лидеров. Китай-
ским руководством была постав-
лена цель наладить эффектив-
ное сотрудничество с мировым 
сообществом. Поэтому филиалы 
Института Конфуция существуют 
во многих странах. Кроме того, 
в Китае активно, пожалуй, даже 
активнее, чем в остальном мире, 
развиваются наука и образование. 
Китай является мировым лидером 
по числу образовательных стажи-
ровок для иностранных студентов. 

– Вы недавно вернулись из Ки-
тая. Расскажите о своём опыте 
работы в Поднебесной. 

– В августе я принимала участие 
в курсах повышения квалификации 
преподавателей китайского языка 
в Шанхае. Обучение было орга-
низовано Главным Управлением 
Институтов Конфуция и подраз-

делением, занимающимся под-
готовкой педагогических кадров, 
Восточно-Китайского педагогиче-
ского университета. Мы работали 
с преподавателями-носителями 
языка, а также с коллегами из Аф-
рики, Восточной Европы и Азии. 
Все преподаватели – выпускники 
магистерской программы «Препо-
давание китайского языка как ино-
странного». Они работают в Ин-
ститутах Конфуция по всему миру.  
В ходе стажировки мы обменялись 
профессиональным опытом друг  
с другом  в области методики пре-
подавания китайского языка. 

– У Вас большой опыт обще-
ния с китайцами. Что Вы можете 
сказать о сотрудничестве Китая 
и России? Есть ли точки сопри-
косновения в культурах двух 
стран? 

– Сотрудничество развивается 
очень активно. С каждым годом  
в РГУ становится всё больше ино-
странных студентов, а мы, в свою 
очередь, помогаем нашим студен-
там попасть на стажировку в Ки-
тай. В Институт Конфуция РГУ при-
езжают работать наши китайские 
коллеги, чему мы очень рады. 

Могу сказать, что в плане мен-
тальности и моральных ориен-
тиров наши культуры во многом 
схожи, поэтому сложностей взаи-
мопонимания мы не испытываем. 
Китайцы многое унаследовали от 

СССР, для них характерен коллек-
тивизм. В сознании русских людей 
наследие советской системы тоже 
укоренилось достаточно прочно. 
Кроме того, для русских знакомы  
и понятны основные постулаты 
Конфуцианства. Почитание стар-
ших, верность, преданность, ис-
полнение долга – всё это характер-
но и для русской культуры, поэтому 
Китай очень близок нам. Наверное, 
даже ближе западных стран. 

– Что делает Институт Кон-
фуция РГУ для популяризации 
китайской культуры в нашем го-
роде? 

– В Институте Конфуция РГУ 
идет большая и плодотворная ра-
бота. Мы проводим курсы китай-
ского языка для всех желающих. 
Работаем с разными возрастными 
группами. К нам приходят с раз-
ными целями: кому-то нравится 
культура Китая, кто-то учит язык 

Изучение китайского языка – 
хорошая инвестиция в будущее

для себя, кто-то планирует выйти 
на продвинутый уровень и зани-
маться профессиональным пере-
водом. Количество слушателей 
растёт с каждым годом. Рязанцы 
интересуются китайской куль-
турой и с интересом посещают 
наши мероприятия. Они знако-
мятся с восточной религией, из-
учают каллиграфию, кухню и быт 
китайцев. Об этом мы с удоволь-
ствием рассказываем. 

– Что планируется сделать для 
развития Института Конфуция 
РГУ? 

– Институт Конфуция являет-
ся серьёзным научным центром. 
Наши специалисты успешно вы-
ступают на конференциях и публи-
куют статьи в научных журналах. 
Мы планируем развивать научный 
сегмент деятельности Института. 
Буквально на днях из типографии 
привезли учебник китайского язы-
ка, созданный, совместно с китай-
скими коллегами, профессором 
кафедры лингвистики и межкуль-
турной коммуникации Института 
иностранных языков РГУ имени 
С.А. Есенина, членом Правления 
Института Конфуция Яковом Мо-
исеевичем Колкером и доцентом 
кафедры Еленой Сергеевной Усти-
новой. Это пособие значительно 
облегчит преподавание китайского 
языка русским студентам. 

Ольга ПОЛИТОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

В летние каникулы (когда 
появляется свободное 

от сессии и практики время) 
большая часть студентов 
старается перебраться  
поближе к солнышку, 
поплескаться  
в море, позагорать на пляже  
и набраться сил  
к предстоящему учебному году. 
Однако активисты нашего вуза 
стараются не только в тепле  
и комфорте проводить лето,  
но и разрабатывают проекты 
для родного региона. 
Один из таких людей – Юрий 
ПИНИГИН, студент факультета 
социологии и управления, 
который в этом году победил  
на Всероссийском конкурсе 
«Моя страна – моя Россия». 

– Юра, расскажи поподробнее, 
что из себя представляет этот 
конкурс? 

– Это всероссийский конкурс 
молодёжных авторских проектов 
и проектов в сфере образования. 
Он проводится в три этапа: реги-
ональный, федеральный и очный.  
К слову, все три я успешно прошёл, 
за что и получил свою награду.  
Я подготовил проект «Лагерь во-
лонтёров «Наше поколение» по 

одной из номинаций конкурса..  
В первую очередь, он был направ-
лен на духовно-нравственное вос-
питание детей и молодёжи и на 
восстановление культурных объек-
тов региона. 

Но, к сожалению, когда я поехал 
на форум «Территория смыслов», 
мой проект там не выиграл. 

– Наверное, теперь у тебя мно-
го друзей с «Территории»? 

– Ещё бы! Когда я ехал на фо-
рум, у меня были мысли только  

и я, или, возможно, с какими-то 
более высокими задачами, но нас 
объединяло одно – сделать этот 
мир хоть немного лучше. «Террито-
рия смыслов» действительно уни-
кальна во всём: образовательная 

программа, единомышленники, 
интересные спикеры. Не зря этот 
форум является одним из главных 
в нашей стране. 

– Планируешь поехать в сле-
дующем году на этот форум? 

– Естественно. Даже больше 
скажу – только с проектом! И, на-
деюсь, мне удастся выступить до-
стойно, чтобы в дальнейшем ре-
ализовать ещё больше проектов. 
Там ведь не только приходишь  
и рассказываешь о своих целях  
и задачах, листая слайды. Тебе 
подсказывают, в каком направле-
нии двигаться, на что стоит сде-
лать больший упор. 

Добровольчество как образ жизни
давно. В 2014 году – победитель 
номинации «Оператор пункта до-
бровольчества», потом – победи-
тель в номинациях «Организатор 
добровольческой деятельности» 
и «Лучший волонтёрский отряд 
Рязанской области». Доброволь-
ческой деятельностью я занима-
юсь ещё со школы, и такое хобби 
уже давно перестало быть про-
сто хобби, а стало образом моей 
жизни. Зацепил образ доброже-
лательных, открытых и небезраз-
личных людей. 

– Хобби – это хорошо, но ты 
когда-нибудь отдыхаешь? 

– Как я уже сказал, доброволь-
чество стало образом жизни, а от 
него не так-то просто избавиться.  
В свободное время, попробуй 
представить, я работаю. И получаю  
от этого безграничное удоволь-
ствие. 

– Расскажи, как ты принял 
решение поступить в РГУ? Это 
было спонтанным решением? 

– Решение поступить в РГУ  
я принял уже давно, и оно было во-
все не спонтанным, а осознанным. 
Я считаю, что наш вуз является 
лучшим учебным заведением в ре-
гионе. К тому же в РГУ была специ-
альность, которая мне интересна. 

Екатерина КРАМОРЕНКО, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

о проекте. Я знал, что будут дис-
котеки, образовательные лекции  
и прочее. Но мне был важен проект. 
Неожиданно для себя я познако-
мился с ребятами из разных регио-
нов, и каждый участник – уникален. 
Они приехали с той же целью, что 

– Ты активно проявляешь себя 
в вузе, но до этого у тебя был 
опыт в добровольческой дея-
тельности? 

– Я побеждал на Марафоне 
добрых дел, правда, это было 
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15 сентября в Рязанском 
государственном 

университете имени 
С.А. Есенина прошла 
Международная научная 
конференция «Сергей Есенин 
в диалоге национальных 
культур», посвящённая 122-й 
годовщине со дня рождения 
великого русского поэта.  
В Рязань приехали участники 
московского этапа форума, 
который начался днём ранее  
в Институте мировой 
литературы Российской 
академии наук. 

Пленарное заседание открылось 
приветствиями министра культуры 
и туризма Рязанской области В.Ю. 
Попова, министра образования  
Рязанской области О.С. Щетин-
киной, руководителя Есенинской 
группы Института мировой лите-
ратуры имени А.М. Горького РАН, 
доктора филологических наук Н.И. 
Шубниковой-Гусевой, руководителя 
Есенинского научного центра РГУ 
имени С.А. Есенина, доктора фило-
логических наук О.Е. Вороновой. 

От имени ректора РГУ имени С.А. 
Есенина А.И. Минаева и коллекти-
ва университета собравшихся при-
ветствовал проректор по развитию, 
профессор С.В. Демидов. 

Большой интерес слушателей 
вызвали научные сообщения зару-
бежных участников конференции, 
представленные в ходе пленарно-
го заседания: «Тема родины в ли-
рике Сергея Есенина и Рабиндра-
ната Тагора» (Ранджана Банерджи, 
Индия), «Интерпретация поэзии 
Есенина в контексте китайской 
философии» (Гун Цинцин, Китай), 
«Произведения Есенина в пере-
водах на арабский язык» (Исмаил 
Макарем, Сирия), «Есенин в про-
граммах русскоязычных школ Ав-
стралии» (Наталия Четнер-Четве-
рикова, Австралия). 

На секционных заседаниях, ко-
торые состоялись в университе-

те в этот же день, обсуждались 
актуальные для современного 
есениноведения вопросы: Есенин  
и многонациональная Россия, твор-
чество Есенина и мировая литера-
тура, Есенин и его современники  
в контексте революционной эпохи, 
Есенин в современном культурном, 
образовательном и информацион-
ном пространстве, Есенин у исто-
ков современного экологического 
сознания. 

В Международной научной кон-
ференции совместно с учёными 
из Австралии, Индии, Сирии, Ки-
тая, Беларуси, Армении приняли 
участие есениноведы из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Рязани, Нижне-
го Новгорода, Тольятти, Костромы, 
Орла, Тамбова, Вологды, Пензы, 
Воронежа, Ростова-на-Дону, Том-
ска, Якутска, других городов Рос-
сии – доктора и кандидаты наук, 
аспиранты, научные сотрудники 
музеев и библиотек, члены Между-
народного есенинского общества 
«Радуница». 

Заруи Геворковна Айрян, 
старший научный сотрудник 
Национальной Академии Наук 
Республики Армения, канди-
дат филологических наук: 

– Международная научная 
конференция «Сергей Есенин  
в диалоге национальных куль-
тур» прошла динамично и пло-
дотворно. Все выступления 
участников были глубоко проду-
маны, имели большое воздей-
ствие на слушателей. 

Конференция была пре-
красно организована, а поездка  
в Рязань и в село Константиново 
оставила в моём сердце самые 
тёплые, незабываемые чувства, 
благодаря которым я ещё боль-
ше полюбила Есенина, прекрас-
ную и уникальную русскую зем-
лю, а также её замечательных 
гостеприимных людей. 

Межкультурный диалог 
о творчестве Сергея Есенина

Научный форум завершил свою 
работу 16 сентября в Государ-
ственном музее-заповеднике С.А. 
Есенина (с. Константиново), где 
состоялась презентация новых  
изданий, посвящённых жизни и 
творчеству С.А. Есенина, в том 
числе – очередного номера на-
учно-методического журнала РГУ 
имени С.А. Есенина «Современное 
есениноведение» и международно-
го сборника научных трудов «С.А. 
Есенин. Личность. Творчество. 
Эпоха. Часть II». 

Научные сотрудники Государ-
ственного музея-заповедника С.А. 
Есенина представили вниманию 
российских и зарубежных исследо-
вателей творчества поэта выставку 
«Зарубежная Есениниана», со-
ставленную по материалам новой 
архивной коллекции английского 
литературоведа Гордона Маквея, 
поступившей в музей летом 2017 
года. 

Музыкальным подарком для 
участников конференции стало 
выступление ансамбля народных 
инструментов «Вольница» (Са-
марская область, с. Ширяево), 
посвящённое 130-летию со дня 
рождения Александра Ширяевца, 
новокрестьянского поэта, друга 
Сергея Есенина. 

Международный, межкультурный 
диалог о творчестве великого рус-
ского поэта состоялся. 

Павел КВАРТНИКОВ, 
директор музея С.А. Есенина РГУ 

Представители РГУ имени С.А. Есенина приняли участие  
в мероприятиях Недели вузовской науки, которая прошла  

на базе Международного инновационного университета в городе 
Сочи с 11 по 15 сентября при поддержке Фонда отечественного 
образования и Консорциума инновационных университетов. 

Преподаватели кафедры ино-
странных языков факультета исто-
рии и международных отношений 
– проректор по учебно-воспита-
тельной работе и международной 
деятельности университета, заве-
дующая кафедрой Оксана Нико-
лаевна Исаева, доцент Светлана 
Владимировна Сомова, старший 
преподаватель Екатерина Заури-
евна Гугуцидзе – приняли активное 
участие во всех мероприятиях Не-
дели вузовской науки. 

В рамках мероприятия состоя-
лась Международная научно-прак-
тическая конференция «Состояние 
и перспективы развития высше-
го образования в современном 
мире». На пленарном заседании 
выступали с докладами известные 
отечественные и зарубежные уче-
ные: Галина Алексеевна Берулава, 
ректор Международного иннова-
ционного университета, академик 
РАО, доктор психологических наук, 
профессор (Россия), Нина Вален-
тиновна Бордовская, заведующая 
кафедрой психологии образования 
и педагогики Санкт-Петербургского 
государственного университета, 
академик РАО, доктор педагоги-
ческих наук, профессор (Россия), 
Артур Элис, директор Междуна-
родного центра по изучению об-
разовательных программ, доктор 
наук, профессор Тихоокеанско-
го университета (г. Сиэтл, США), 
Пьер-Брюно Руффини, доктор 
наук, профессор экономики между-
народного факультета Универси-
тета Гавра (Франция), Рейнхард 
Гольц, доктор наук, профессор 
Магдебургского университета име-
ни Отто фон Гюрике (Германия)  
и другие.  На секционном заседа-
нии «Гуманитарное образование  
в современной высшей школе» 
преподаватели РГУ имени С.А. Есе-
нина Оксана Николаевна Исаева 
и Светлана Владимировна Сомо-

Неделя вузовской  
науки в Сочи

ва выступили с докладом на тему 
«Информационно-коммуникацион-
ные технологии в подготовке маги-
странтов гуманитарного профиля», 
Екатерина Зауриевна Гугуцидзе –  
с докладом на тему «Формирова-
ние творческой личности обучаю-
щихся гуманитарного вуза сред-
ствами внеучебной деятельности». 

Преподаватели РГУ имени С.А. 
Есенина приняли активное уча-
стие в заседании Круглого стола 
по актуальным проблемам совре-
менного образования, обсудили 
с руководством МИУ вопросы со-
трудничества вузов по разным 
направлениям, в том числе, в об-
ласти преподавания иностранных 
языков. 

Материалы конференции опубли-
кованы в электронном сборнике.

В рамках Недели вузовской нау-
ки состоялась презентация учебно-
методической и научной литера-
туры и торжественная церемония 
подведения итогов ежегодного 
Всероссийского конкурса на луч-
шую научную книгу 2016 года среди 
преподавателей высших учебных 
заведений. Конкурс, в котором при-
няли участие 3 450 учёных из 952 
высших учебных и научно-исследо-
вательских учреждений, проводил-
ся в 15-й раз. Преподаватели ка-
федры иностранных языков ФИМО 
РГУ имени С.А. Есенина участву-
ют в конкурсе уже несколько лет.  
В этом году университет на кон-
курсе представляла автор учебно-
методического пособия «Exploring 
Languages through Culture and 
Culture through Languages: Изучая 
язык – познаём культуру, изучая 
культуру – овладеваем языком» 
доцент С.В. Сомова. 

Дипломы победителям и лауре-
атам конкурса вручил Президент 
Фонда развития отечественного 
образования, академик РАО Миха-
ил Николаевич Берулава.

Ректор РГУ имени С.А. 
Есенина Андрей Иванович 

Минаев принял участие 
во Всероссийской научно-
практической конференции 
«Подготовка учителя к 
формированию российской 
гражданской идентичности 
обучающихся: вызовы, опыт, 
проектирование моделей». 
Она проходила в городе 
Ставрополь, на базе филиала 
Московского педагогического 
государственного университета. 

Организаторы конференции: Мо-
сковский педагогический государ-
ственный университет, Евразий-
ская ассоциация педагогических 
университетов, Ассоциация раз-
вития педагогических институтов 
и университетов, Национальная 
ассоциация организаций дополни-
тельного профессионального об-
разования. 

На конференции обсуждались 
проблемы формирования россий-
ской гражданской идентичности 
обучающихся, был обобщён опыт 
воспитательной работы педаго-
гических вузов и организаций до-
полнительного профессионально-
го образования, направленной на 
подготовку учителя к выполнению 
важнейшей духовно-нравственной 
миссии – формированию гражда-
нина России. 

Участники конференции, среди 
которых был и ректор РГУ имени 
С.А. Есенина Андрей Иванович 
Минаев, делились опытом воспи-
тательной деятельности в вузах, 
личными наблюдениями в аспекте 
духовно-нравственного и граждан-
ско-патриотического развития мо-
лодёжи. Программа конференции 
включала в себя пленарное засе-
дание, работу в секциях, проведе-
ние круглого стола.

Разговор о важнейшей 
миссии учителя
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Представители РГУ имени С.А. Есенина приняли участие  
в мероприятиях Недели вузовской науки, которая прошла  

на базе Международного инновационного университета в городе 
Сочи с 11 по 15 сентября при поддержке Фонда отечественного 
образования и Консорциума инновационных университетов. 

У коллектива РГУ имени  
С.А. Есенина «Балет XXI  

век» – сразу два юбилея.  
20 лет – со времени 
образования. 15 лет – в стенах 
нашего университета. 
«Балет XXI век» с успехом 
защищал и продолжает 
защищать честь вуза на 
международных конкурсах  
и концертных площадках 
страны. Выступления театра-
студии украшают мероприятия 
РГУ имени С.А. Есенина – День 
знаний, День университета, 
«Золотая зачётка», посвящения, 
дни факультетов и другие. 

За годы существования коллек-
тива на базе нашего университета 
более восьмидесяти студентов за-
нимались в студии. Некоторые из 
них, став выпускниками, остаются 
в его составе. 

В РГУ имени С.А. Есенина театр-
студия «Балет XXI век» с 2002 года. 

История творческого объедине-
ния – яркая и насыщенная. Изна-
чально «Балет XXI век» создавал-
ся как балетная труппа при детском 
оперном театре Рязанской област-
ной филармонии – в сентябре 1997 
года. Около шестидесяти детей  
в возрасте 8-12 лет было принято 
в коллектив, а уже через месяц 
первый состав балетной труппы 
успешно выступил в большом кон-
цертном зале с дебютным номером 
«Дети онкилонов» на празднова-
нии 10-летнего юбилея детской 
филармонии. 

Несомненно, что своему успе-
ху коллектив был обязан энергии  
и таланту художественного руково-
дителя Владимира Константинови-
ча Вашкурова, который занимался 
коллективом как до РГУ имени  
С.А. Есенина, так и в его стенах. 
В.К. Вашкуров – профессиональ-
ный балетмейстер, в 1975 году 
окончил Санкт-Петербургский госу-
дарственный университет культуры 
и искусств (ЛГИК, СПбУЭМИ – фа-
культет искусств), лауреат премии 
Ленинского Комсомола. Весной 
1998 года Владимир Константи-
нович был приглашён в качестве 
главного режиссёра-постановщи-
ка областного фестиваля хорео-
графического искусства «В гостях  
у Терпсихоры». На протяжении 
семи лет он создавал феерические 
спектакли для рязанских зрителей. 

Огромный опыт участники кол-
лектива получили от Натальи 
Афанасьевны Чиканчи, супруги  
В.К. Вашкурова, профессиональ-
ной балерины, окончившей хоре-
ографическое училище, которая 
являлась педагогом-репетитором 
театра-студии «Балет XXI век». 
Именно она воспитывала коллек-
тив в строгой дисциплине, приви-
вала танцорам пунктуальность, от-
ветственность и трудолюбие. 

Коллектив получил приглаше-
ние и принял участие в москов-
ском международном фестивале 
«Единство России», где получил 
звание лауреата первой степени,  
а его художественный руководи-
тель – диплом ЮНЕСКО за хорео-
графическую миниатюру «Сакура». 
Открытие проходило в концертном 

зале имени П.И. Чайковского, где 
публика наградила рязанцев гром-
кими продолжительными овация-
ми. 

Два последних года художе-
ственным руководителем театра-
студии является Ирина Владими-
ровна Ивлева, ученица Владимира 
Константиновича Вашкурова, вы-
пускница факультета педагогики  
и психологии, магистрант факуль-
тета социологии и управления РГУ 
имени С.А. Есенина. За это время 
коллектив стал Лауреатом I степе-
ни XXXIV Международного фести-
валя детского, юношеского и сту-
денческого творчества в г. Гжели  
и лауреатом II и III степени Всерос-
сийского конкурса «Краски осени» 
в г. Рязани. 

Состав театра-студии на про-
тяжении 20 лет не раз претерпе-
вал изменения: приходили новые 
участники, обучались хореографи-
ческому искусству. Кто-то покинул 
коллектив, но продолжает зани-
маться любимым делом. 

Мы связались с участниками кол-
лектива и попросили их поделиться 
воспоминаниями и впечатлениями. 

– Я училась во 2 классе школы № 
7 города Рязани, когда Владимир 
Константинович и Наталья Афана-
сьевна приехали в Рязань и стали  
преподавателями хореографии  
в нашей школе. На первом уроке 
они увидели мои данные: подъём 
и так называемую «рекурвацию», 
пригласили в балет, которому я по-
святила 14 лет своей жизни. 

Владимир Константинович всег-
да стремился выйти за рамки са-
модеятельности и построить про-
фессиональный коллектив из нас, 
простых рязанских детей. Каждый 
его танец – шедевр. Из любимых –  

«Танцующие ангелы», «Альбино-
ни», «Титаник» и «Двое в городе». 
Театр-студия «Балет XXI век» на-
учил меня умению выражать эмо-
ции на сцене, раскрепощению, 
танцевальной технике, способно-
сти следить друг за другом в танце  
и быть единым организмом со все-
ми участниками, а также важным 
человеческим вещам: дружбе, тер-
пению, пониманию и уважению. 

Я очень горжусь ребятами – ведь 
они продолжают большое, возвы-
шенное и прекрасное дело Влади-
мира Константиновича и Натальи 
Афанасьевны. Они большие мо-
лодцы, и путь их – только вперёд! 

Ирина Жукова, 
участница театра-студии  

«Балет XXI век», 
выпускница ФИМО  

РГУ имени С.А. Есенина 

– В 2011 году на праздничном кон-
церте ко Дню первокурсника в фи-
лармонии я увидела выступление 
театра-студии «Балет XXI век». Это 
была не классическая постановка, 
а современный танец. Желание 
танцевать было большое. Я при-
шла в коллектив в сентябре (в дни 
набора) и осталась в нём. 

Знаю, что театр-студия «Балет 
XXI век» пришёл в стены универ-
ситета в 2002 году, но это был уже 
сформировавшийся коллектив со 
своей историей, к тому же весьма 
известный в Рязани и успешный, 
благодаря победам в самых разных 
по уровню конкурсах. По поводу ис-
токов  Владимир Константинович 
рассказывал нам: окончив институт 
культуры, он мечтал создать свой 
коллектив. И до момента появле-
ния театра-студии «Балет XXI век»  
у него было несколько коллективов 
в разных городах России. Мне ка-
жется, что театр-студия «Балет XXI 
век» был для него самым любимым.

Для меня время в «Балете XXI 
век» – особенный период жизни. 
Не всегда бывает так, что чувству-
ешь поддержку, любовь, внимание, 
а здесь так было и, думаю, есть: 
когда приходишь на репетицию  
и чувствуешь себя «дома». Сейчас 
я слежу за достижениями коллек-
тива в группе театра-студии «Ба-
лет XXI век» Вконтакте. Желаю им 
любить, дышать, творить! 

Ольга Соловьёва, 
участница театра-студии  

«Балет XXI век», 
выпускница факультета экономики, 

ассистент кафедры  
национальной экономики 

и регионального развития  
РГУ имени С.А. Есенина 

– Я попала в коллектив в 2002 
году. Сейчас театр-студия – часть 
моей жизни, он научил меня очень 
многому. А точнее – его руково-
дители, которые дали огромный 
багаж знаний, благодаря которому  
я сейчас работаю в этой сфере. Хо-
чется сказать спасибо Владимиру 
Константиновичу, который привил 
любовь к подлинному искусству. 
Наталья Афанасьевна вкладывала 
в нас все свои силы, навыки, свою 
душу, стараясь сделать из нас на-
стоящих танцовщиков, так как сама 
являлась профессиональной бале-
риной. 

Желаю нам бесконечного вдох-
новения, чтобы творить и созда-
вать настоящее искусство! 

Вероника Соколовская, 
выпускница ФРФиНК, 

магистрант ФРФиНК  
РГУ имени С.А. Есенина, 

педагог-репетитор театра-студии 

– Во времена создания коллек-
тива я училась в школе. Узнав, что  
в город приехал профессиональ-
ный балетмейстер, захотела про-
верить свои способности, ведь  
к тому моменту я уже шесть лет за-
нималась танцами. Отбор участни-
ков проходил в три тура. Я попала 
лишь на последний. Очень хоте-
лось, чтобы этот серьёзный балет-
мейстер взял меня в свою труппу. 
После просмотра Владимир Кон-
стантинович добродушно вынес 
вердикт: «Фактура хорошая». Эти-
ми словами он определил мою 
судьбу на последующие 20 лет. 

Одно из самых ярких воспомина-
ний связано с моим выступлением 
на фестивале «В гостях у Терпси-
хоры», где у меня был сольный 
танец на пуантах. Владимир Кон-

стантинович ставил такие номера 
не каждому. Сольный выступление 
– это своего рода подарок, который 
раскрывает индивидуальность тан-
цовщика. 

Более тысячи концертов, яркие 
костюмы, непередаваемые эмо-
ции – всё это подарил мне балет. 
Я помню наше выступление в Мо-
скве в зале имени П.И. Чайковско-
го на международном конкурсе. Мы 
станцевали «Парад амазонок» на 
одном дыхании, и нам аплодиро-
вал весь зал. Это были непереда-
ваемые ощущения. 

Участники театра-студии «Балет 
XXI» век, безусловно, особенно 
дорогие мне люди. Каждый из нас 
сейчас занимается своим делом, 
но, несмотря на это, мы тепло об-
щаемся. 

Спасибо Владимиру Константи-
новичу и Наталье Афанасьевне за 
то, что они волей судьбы оказались 
в нашей жизни, привили нам чув-
ство прекрасного и научили отли-
чать подлинное искусство от само-
деятельности! Как руководитель, 
я желаю ребятам ценить то, что  
у них есть возможность прикос-
нуться к такому прекрасному ис-
кусству, как балет! 

Ирина Ивлева, 
руководитель театра-студии  

«Балет XXI век», 
выпускница факультета  

педагогики и психологии, 
магистрант факультета  

социологии и управления 
РГУ имени С.А. Есенина 

За время своего существования 
коллектив заслужил многочислен-
ные звания: четырёхкратный ла-
уреат I степени Международного 
конкурса «Единство России» (г. Мо-
сква), победитель I Всероссийского 
студенческого хореографического 
конкурса в номинации «Классиче-
ский танец» (г. Ростов-на-Дону), 
четырёхкратный лауреат I степени 
Международного  студенческого 
фестиваля «Фестос» (г. Москва), 
обладатель Гран-при хореографи-
ческого конкурса «Адмиралтей-
ская капель» (г. Санкт-Петербург), 
лауреат хореографического кон-
курса на приз народного артиста 
СССР Б.Я. Брегвадзе (г. Санкт-
Петербург). 

Танцевальный коллектив РГУ 
имени С.А. Есенина – многократ-
ный участник гала-концертов «Сту-
денческая весна» (г. Рязань). 

«Балет XXI век» продолжает 
свою активную творческую жизнь 
в нашем университете, ежегодно 
открывая двери новичкам и обучая 
их хореографическому мастерству. 
Впереди у коллектива – огромные 
планы, яркие победы и новые не-
забываемые постановки, участие 
в традиционных мероприятиях на-
шего университета, а также уча-
стие во всероссийских и междуна-
родных конкурсах. А пока ребята 
дружным составом отмечают свой 
20-й день рождения. 

 
Дарья НЕДЯЛКО, 

студентка 2 курса 
отделения журналистики 

филфака РГУ

Театру-студии «Балет XXI век» 
исполнилось

В.К. Вашкуров
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Любите ли вы бегать? 
Студенты и преподаватели 

нашего вуза – однозначно «да»! 
Именно поэтому  
в воскресенье, 16 сентября,  
они приняли участие в одном из 
самых массовых спортивных 
соревнований страны –  
«Кроссе нации 2017». 

Это событие проводится в Ряза-
ни уже тринадцатый раз, постоянно 
расширяя свои масштабы. В этом 
году более пяти тысяч жителей го-
рода поддержали Всероссийский 
день бега и стали его участниками. 
На Соборной площади, где тради-
ционно дают старт соревнованиям, 
мы встретили и сборную нашего 
университета, которую представ-
ляли студенты всех факультетов и 
институтов. Некоторые из них по-
делились с нами своими впечатле-
ниями и эмоциями. 

Евгений КОНСТАНТИНОВ,  
студент 2 курса факультета рус-
ской филологии и националь-
ной культуры: 

– В субботу был на «Кроссе на-
ции» – очень понравилось. Море 
интересных людей и новых зна-
комств. Здорово, что такие со-
бытия объединяют жителей всей 
страны: детей, студентов, препо-
давателей и других. Думаю, нужно 
больше проводить подобных спор-
тивных соревнований. 

Анна ГЕЛЬМАН,  
студентка 3 курса факультета 
экономики: 

– Это грандиозное событие! По-
лучаешь массу положительных 
эмоций, когда находишься в цен-

РГУ имени С.А. Есенина – 
вместе со всей спортивной страной Как часто человек придумыва-

ет отговорки, чтобы не выйти 
утром на пробежку! Лень, отсутствие 
мотивации и прочие критерии движут 
людьми, которые ждут понедельника, 
чтобы начать делать что-либо. 

Потому, наверное, и существует 
«Кросс нации», чтобы помочь каждо-
му сделать то, что он так долго откла-
дывал, – заняться спортом.

Забег проходит во многих городах 
России. Именно массовость меро-
приятия побуждает выйти на улицы 
города и пробежать предложенную 
дистанцию. В такие моменты каждый 
чувствует себя победителем, незави-
симо от того, как быстро он преодо-
лел несколько километров. 

Участвуя в забеге второй год,  
я не перестаю восхищаться целеу-
стремлённостью людей. В любую по-
году взрослые и дети бегут, чувствуя 
себя настоящими спортсменами,  
а близкие поддерживают их. 

Я действительно верю, что «Кросс 
нации» прививает человеку любовь  
к бегу, к спорту. Увидеть, как твои 
друзья бегут рядом с тобой, словно 
вы одна команда, почувствовать себя 
частью чего-то большого и важного, 
а также укрепить своё тело – вот те 
задачи, которые стоят перед участ-
никами и которые, несомненно, будут 
выполнены. 

Светлана САУЛЯК, 
студентка 2 курса ФСУ РГУ

тре такого огромного 
количества людей. А 
какое удовольствие, 
когда ты всё-таки фи-
нишировал, это про-
сто не передать сло-
вами! 

Тоня СКОЛЬСКАЯ, 
студентка 1 курса 
института иностран-
ных языков: 

– «Кросс нации» – 
это важное и нужное 

мероприятие не только на уровне 
города, но и на уровне всей стра-
ны. Мне очень понравилось, хотя я 
была просто болельщиком, но ат-
мосфера очень поразила меня. На-
деюсь, что в следующем году сама 
смогу поучаствовать в забеге. 

В «Кроссе нации» приняли уча-
стие проректор по развитию Сер-
гей Владимирович Демидов, за-
ведующая кафедрой физического 
воспитания Ольга Александровна 
Плаксина и многие преподаватели 
РГУ имени С.А. Есенина. 

В этом году, кроме основного за-
бега, прошёл VIP –забег. Именно в 
нём преодолел дистанцию студент 
факультета русской филологии и 
национальной культуры Сергей 
Денисов в сопровождении своего 
помощника. Болельщики очень пе-
реживали за него, и когда он пере-
сек финишную отметку, встретили 
громкими аплодисментами. Своим 
примером Сергей показал, что, не 
смотря на свои физические воз-
можности, люди должны занимать-
ся спортом и вести активный образ 
жизни. 

Показав отличные результаты, 
лучшие спортсмены города полу-
чили заслуженные награды: ди-
пломы, кубки, медали и памятные 
призы. И наравне с ними осталь-
ные участники смогли доказать, 
что Россия – спортивная страна, 
став частью этого грандиозного со-
бытия. 

Алина АТОУЛОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

Почувствуй себя  
победителем!

Первокурсники РГУ имени 
С.А. Есенина приняли 

участие в мероприятии 
«Знакомство с университетом». 
Его ежегодно в сентябре 
организует и проводит профком 
студентов университета.

С 22 по 24 сентября студентки 
факультета русской 

филологии и национальной 
культуры и естественно-
географического факультета 
РГУ имени С.А. Есенина  
Элина Минаева и Юлия 
Дремучкина участвовали во 
Всероссийском студенческом 
образовательном форуме по 
travel-журналистике. 

Он проходил в Пензе в рамках 
проекта «Твой маршрут – Россия!», 
который осуществляет обмен сту-
дентами-туристами через универ-
ситетские Welcome-центры. Участ-
ников форума принял Пензенский 
государственный университет. 

Организаторы из Центра моло-
дёжного туризма много внимания 
уделили экскурсионной части. 
Участники форума ознакомились 
с городом, пройдя квест по основ-
ным достопримечательностям. Они  
посетили III международный фе-
стиваль русской традиционной 
культуры «Жар-птица». Кроме того, 
студенты посетили музей-запо-
ведник «Тарханы», где всё детство 
провёл поэт Михаил Лермонтов, 
и даже потанцевали на балу XIX 
века. 

На форум съехались студенты 
из Костромы, Майкопа, Екатерин-
бурга, Саранска, Нижнего Новго-
рода, Тамбова, Ханты-Мансийска, 
Курска, Казани, Тюмени, Самары, 

В театре РГУ имени  
С.А. Есенина «Переход» 

открылся новый сезон. 
Зрителей встречали одной из 
последних постановок «Под 
маской шута». 

В день открытия театрального 
сезона свой день рождения празд-
новал художественный руководи-
тель театра Геннадий Дмитриевич 
Кириллов. С праздниками его по-
здравили ректор РГУ имени С.А. 
Есенина Андрей Иванович Мина-
ев, начальник управления учеб-
но-воспитательной работы Юлия 
Ахмедовна Завертяева и, конечно, 
зрители. 

Двери университетского 
ФОКа открылись для 

проведения главных 
спортивных соревнований 
среди всех факультетов  
и институтов РГУ имени  
С.А. Есенина – Спартакиады. 
27 сентября на торжественное 
открытие марафона здоровья 
и спорта собрались все 
неравнодушные студенты, 
преподаватели и руководители 
вуза. 

Церемония открытия Спарта-
киады началось с приветствен-
ного слова ректора университета 
Андрея Ивановича Минаева. Он 
вручил вузовским спортсменам за-
служенные золотые, серебряные и 
бронзовые значки Всероссийского 
физкультурно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне». 

К студентам также обратились 
проректор по учебно-воспита-

тельной работе  
и международной 
деятельности РГУ 
имени С.А. Есе-
нина Оксана Ни-
колаевна Исаева, 
начальник управ-
ления учебно-вос-
питательной рабо-
ты Юлия Ахмедовна Завертяева, 
председатель спортивного клуба 
Сергей Борисович Родионов, пред-
седатель профкома студентов Сер-
гей Николаевич Прошин. 

Всех собравшихся в ФОКе РГУ 
имени С.А. Есенина поздравил со 
стартом соревнований представи-
тель министерства физической куль-
туры и спорта Рязанской области 
Фёдор Иванович Нериков. Он награ-
дил кубком команду нашего вуза за 

второе место в про-
шлогодней Спарта-
киаде среди высших 
учебных заведений.

С ярким номером 
на спортивную пло-
щадку ФОКа в этот 
день вышли гости 
университета – гим-

настки из СДЮСШОР «Юность» 
под руководством Нины Николаев-
ны Буковской. А в исполнении вос-
питанников центра японских еди-
ноборств РГУ имени С.А. Есенина 
зрители увидели показательное 
выступление. Открытие Спартаки-
ады завершилось яркими поздрав-
лениями творческих и спортивных 
коллективов университета. 

После торжественной части на-
чались традиционные соревнова-

ния по мини-футболу среди перво-
курсников. И хотя они не входят в 
зачёт Спартакиады, но пользуются 
огромной популярностью среди 
студентов. Ведь практически нет 
людей, которые хотя бы раз за всё 
время учёбы в нашем университе-
те не окунулись в его спортивную 
жизнь. Каждому случалось быть 
участником, болельщиком или ор-
ганизатором подобных событий. 

Предстоящий учебный год обе-
щает быть по-спортивному интерес-
ным, так как в вузе должно пройти 
множество соревнований, в кото-
рых все желающие смогут показать 
физические способности или под-
держать свой факультет и вуз. 
Алина АТОУЛОВА, студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Спартакиада: старт дан! 

Москвы и Коломны. Они выбрали 
одно из направлений работы – «Ви-
деоблог», «Insta-блог», «Успешный 
текст», «Фоторепортаж» или «Соз-
дание сайта» – и в течение всего 
форума работали над общим про-
ектом. Он представлял собой сайт 
о Пензе, который передавал впе-
чатления участников о городе. На 
нём можно найти travel-тексты о 
городе, фотографии, сделанные за 
время экскурсий, видеоролик о Ми-
хаиле Лермонтове, а также виджет, 
позволяющий перейти на аккаунт 
форума в соцсети «Instagram». 

По итогам форума студентам 
вручили сертификаты участников, 
а их вузы отметили благодарно-
стями за активное участие в фор-
мировании облика молодёжного 
туризма и поддержку студенческих 
инициатив.

Познакомились  
с университетом

Первокурсников приветствовали 
руководитель профкома студентов 
Сергей Прошин и специалист по 
работе с молодёжью управления 
учебно-воспитательной работы 
Екатерина Протасова. Они рас-
сказали участникам мероприятия  
о внеучебной деятельности в вузе 
и о возможностях, которые откры-
вают различные направления. 

На 17 станциях «вертушки», ор-
ганизованной во дворе главного 
корпуса университета, студенты 
первого курса узнали о студенче-
ском научном обществе, турклу-
бе «ВИБР», волонтёрском отряде 
«Синяя птица», КВН, театре «Пе-
реход», клубе интеллектуальных 
игр, пункте добровольчества и 
других объединениях РГУ имени  
С.А. Есенина.

«Твой маршрут – Россия!» С открытием сезона!


